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SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN TÉCNICA DE ECONOMÍA DEL CONSEJO 
SOCIAL DE LA CIUDAD DE MADRID* 

Acta de la sesión ordinaria del 13 de septiembre de 2022 

ASISTENTES:  

- Coordinador de la reunión: Pedro González Torroba, Coordinador General de 
Economía, Comercio, Consumo y Partenariado 

- Enrique Villalobos Juan, en representación de la Federación Regional de 
Asociaciones Vecinales de Madrid 

- José Ignacio López Sánchez, en representación de la Universidad Complutense de 
Madrid  

- Luis Méndez López, Director de Asuntos Laborales de CEIM 
- Luis Sánchez Sánchez, representante del Grupo municipal Socialista de Madrid 
- Fernando de la Jara, representante del Grupo municipal VOX 
- Santiago Sánchez Benavides, representante del Grupo municipal Más Madrid 
- Luis Cueto Álvarez de Sotomayor, representante del Grupo Mixto 
- Mª Pía Junquera Temprano, Directora General de Participación Ciudadana 
- Eva Mª Molina Arroba, Subdirectora General de la Oficina de Colaboración 

Participada 
- Paloma López-Gálvez, secretaria de la Comisión Técnica 

 

En Madrid, a 13 de septiembre de 2022, siendo las 10:00h, se reúnen, a través de la 
plataforma TEAMS, las personas citadas anteriormente, con el siguiente orden del día: 

1. Bienvenida del coordinador de la comisión técnica y aprobación del acta de la reunión 

del día 4 de mayo de 2022. 

2. Repaso de la situación económica de la ciudad. 

3. Nuevas iniciativas en materia económica. 

4. Aportaciones de los integrantes de la comisión técnica. 

5. Sugerencias y preguntas. 

En primer lugar, Pedro González Torroba, como coordinador de la reunión, da la 
bienvenida a todos los miembros y agradece su presencia.  

Al no existir observaciones, se da por aprobada el acta del día 4 de mayo de 2022. 

El coordinador comienza su exposición señalando que desde 2020 cada año viene con 
necesidades distintas, que se junta además con la incertidumbre económica que vivimos 
en 2022. Considera que el Consejo Social es un foro de diálogo idóneo para identificar 
problemas y cuestiones que hay que solucionar, por lo que espera las propuestas de los 
miembros en este sentido. 

Entrando ya en el segundo punto del orden del día, con un repaso a la situación 
económica, comenta que hay una gran preocupación de no saber a qué nos enfrentamos, 
aunque sí se reconoce que existe una ralentización de la economía. 

En cuanto al desempleo, los datos no son malos, está por debajo de los 150.000 
desempleados, ha habido una reducción en este sentido, habiéndose incrementado la 
población activa. Señala que hay un gran magnetismo de la ciudad para atraer a nuevos 
trabajadores, que vienen a buscar empleo a nuestra ciudad, como lugar de oportunidades.  
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Nuestras tasas de desempleo son inferiores a los datos del resto de España, aunque se 
intenta mejorar todavía más a través de la Agencia para el Empleo, mediante itinerarios 
de formación para desempleados y formación en el sector audiovisual, ambas a través de 
convocatorias de subvenciones.  

Tal y como se habló en otras reuniones de la Comisión Técnica, se siguen desarrollando 
instrumentos de colaboración con asociaciones, entre las que destaca el comercio 
minorista (Carnimad o Adepesca). La Agencia para el Empleo está llevando a cabo 
selección de personal para CARNIMAD y también está llevando a cabo planes de 
formación en Mercamadrid. 

Señala que tenemos una inflación alta, se fuerzan los tipos de interés y resulta difícil 
acceder al crédito, cuando las empresas necesitan liquidez para su funcionamiento 
ordinario. El Ayuntamiento tiene que prepararse para estas necesidades, así que para ello 
se va a continuar llevando a cabo una política de promoción de avales, a través de 
sociedades de garantía recíproca. 

Otra medida es intentar aligerar las comisiones. 

En el seno del Consejo de Comercio se han reunido con representantes del comercio 
madrileño, quienes han pedido rebajas de impuestos, ayudas para promoción del 
comercio…se promoverá el consumo en los comercios minoristas de barrio. 

Se pasa a tratar el cuarto punto del orden del día y toma la palabra Luis Méndez, 
representante de CEIM. Comenta que se ha producido una ralentización de la 
contratación en agosto, seguramente ocasionada por la subida de la contratación durante 
los meses de mayo y junio que, lamentablemente, no se ha consolidado. Los sectores del 
turismo y la hostelería han respondido muy bien en el verano. 

Han detectado problemas en el sector de la construcción para atraer desempleados, pese 
a que un trabajador con poca formación gana 1.425€ de acuerdo con el convenio de la 
construcción, aun así, no encuentran personal. Consideran que la Agencia para el Empleo 
debería incidir en este sector.  

Comenta también que en agosto hubo una modificación del Reglamento de Extranjería, 
en el que se introduce el arraigo por formación. Consideran que el Área de Economía 
podría coordinarse con la Delegación del Gobierno en Madrid, para ver cómo se va a 
articular este nuevo procedimiento. Podría ser una vía para conseguir más trabajadores y 
poder regularizar a aquellos que están de manera irregular. Es posible que la Agencia para 
el Empleo pueda ofrecer formación que facilite el arraigo. 

En este sentido, Pedro González Torroba contesta a las distintas cuestiones que se han 
planteado. Señala que sí tienen detectado que hay falta de personal en los sectores de la 
hostelería y de la construcción. Se han concedido subvenciones a 5 sectores para paliar 
la situación, entre ellos: el digital, salud y cuidados, construcción y hostelería. 

Interviene Luis Cueto, representante del Grupo Mixto, para advertir de que ha habido 
muchos jóvenes que se han quedado fuera de los cursos de Formación Profesional de la 
Comunidad de Madrid, sería una oportunidad para la Agencia para el Empleo, que podría 
paliar esas carencias y atender a estas personas que no han obtenido plaza.  

El coordinador toma nota de la propuesta, puede ayudar una formación específica.  

Por su parte José Ignacio López, de la Universidad Complutense, comenta que también 
han detectado falta de mano de obra en la construcción, concretamente para la 
realización de obras en la universidad. Quiere poner de manifiesto el gran problema que 
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van a tener las 3 universidades grandes de Madrid con el incremento de los costes 
energéticos. 

Incide en el ofrecimiento de una formación permanente desde la universidad, con títulos 
propios que se adapten rápidamente a las necesidades de la ciudad. Pedro González le 
contesta que siguen muy interesados en esta propuesta. 

Plantea la cuestión de Madrid Norte, pide que no se olviden de las universidades públicas 
a la hora de conceder los espacios. Podría hacerse allí un hub de entendimiento, o socio-
sanitario, pero ellos no pueden competir por el espacio con universidades privadas o 
escuelas de negocio. 

Luis Cueto plantea otra cuestión y es que deben agilizarse las licencias de obras o de 
actividades, así se dirige a empleo inducido. Debería consultarse a urbanismo cuánto se 
tarda en conceder este tipo de licencias, porque puede que la demora conduzca a la 
pérdida de empleos. El coordinador está de acuerdo en la importancia de la agilidad en la 
tramitación de licencias, hablarán con la Agencia de Actividades para obtener datos de 
cómo se está trabajando en esta línea. 

Toma la palabra Pedro González Torroba señalando que, como Consejo Social, hemos ido 
identificando que la cuestión formativa preocupa mucho, a todos los niveles. Está de 
acuerdo en agilizar las licencias, para no ralentizar la actividad económica. Agradece todas 
las propuestas que se están haciendo en la Comisión. 

El representante de la Universidad Complutense pregunta si el Ayuntamiento tiene algún 
tipo de consorcio de compras comunes para la cuestión de los suministros, es un tema 
que se está planteando la Comunidad de Madrid. Su universidad tiene la compra de 
electricidad cubierta hasta 2023.  

El coordinador contesta que el Ayuntamiento no participa de ningún consorcio en este 
sentido, pero podría indagar qué se va a hacer para la compra de electricidad. 

Toma la palabra Enrique Villalobos, quien considera que todo lo relativo a la energía 
marcará la evolución de precios, habría que ir tomando medidas para planificar.  

En otro orden de cosas, Luis Cueto comenta que el mundo de la cultura (espectáculos, 
gastronomía, hostelería, deporte…) es seguro un sector clave para el Ayuntamiento de 
Madrid. Existe la posibilidad de exportar cultura a través de festivales o eventos de este 
tipo, que suponen una apertura a otros países. 

Hay muchas personas que no pueden vivir de la cultura y se tienen que dedicar a otras 
actividades. Se podría hacer de Madrid el hub de la industria cultural. 

Pedro González Torroba señala que sí que están mirando también hacia este sector. Se 
podría plantear Madrid como mercado de la cultura, promoción de festivales…se pueden 
analizar cuáles existen y sacar oportunidades económicas. Luis Cueto comenta que se va 
a celebrar ahora el festival “Iberseries” en Matadero, podría ser un ejemplo, se podrían 
pedir datos de cómo ha funcionado este evento y comentarlo en la próxima reunión. 

Para finalizar, el coordinador da las gracias a todos por su asistencia y comenta que se 
extraerán las propuestas que se han hecho para analizarlas en la siguiente reunión. 

Sin nada más que debatir, se levanta la sesión a las 10:45 horas. 

 

LA SECRETARIA DE LA COMISIÓN TÉCNICA DE ECONOMÍA 


